

# L'accueil de jour 'La Maison du Partage' de l'Armée du Salut fait peau neuve à Paris (19°)

La Maison du Partage dans le 19° arrondissement fait partie des quatre accueils de jour de l'Armée du Salut à Paris. Elle a été le lieu, en 2024, d'un peu plus de 30 000 passages d'hommes et femmes en situation d'exclusion. L'accueil de jour vient d'être l'objet d'une rénovation pendant plusieurs mois. Doté d'un espace d'accueil réaménagé, de douches et sanitaires distincts hommes / femmes avec un nouvel espace de laverie, ses services de domiciliation et d'accompagnement social s'y poursuivent et avec le développement d'activités culturelles et le projet d'une cuisine pédagogique.

#### Les accueils de jour, lieux remparts pour les 3 507 personnes sans-abri à Paris

Labellisée Espace Solidarité d'Insertion (ESI), la Maison du Partage fait partie des quatre accueils de jour de la Fondation de l'Armée du Salut à Paris, avec la Cité des Dames (13° - accueil de femmes), la Halte Diderot (12° - accueil des Mineurs Non Accompagnés MNA) et la Halte humanitaire (1° - accueil publics exilés, réfugiés, primo-arrivants...).

Installée depuis 30 ans rue Bouret, elle a été le lieu de près de **27 900 passages en 2022, 37 200 en 2023 et un peu plus de 30 100 en 2024** (pendant les travaux en site occupé avec une fréquentation restreinte).

Ouverte du lundi au vendredi et un dimanche sur deux <sup>(1)</sup>, les personnes majeures vivant à la rue qui sont accueillies ont un point commun : leur épuisement physique et moral, lié à des conditions de vie précaire et à une recherche permanente de solutions.

Les accueils de jour tels que la Maison du Partage sont essentiels pour aider les hommes et les femmes en situation de précarité et de très grande exclusion, vivant à la rue ou dans des lieux inappropriés. Pour rappel, ce sont **3 507 personnes sans abri** qui ont décomptées lors de 8° édition de la Nuit de la Solidarité à Paris dans la nuit du 23 au 24 janvier dernier (3 492 personnes décomptées en 2024).

## La Maison du Partage, un lieu repère depuis 1995

La Maison du Partage a été ouverte en 1995 au 32 rue Bouret au cœur d'un quartier qui reste d'une grande mixité sociale et culturelle. Elle organise ses actions sur quatre niveaux.

Au rez-de-chaussée avec l'espace d'accueil et orientation ainsi que l'espace cafétéria et contact. Au sous-sol, avec les sanitaires, les espaces douches et laverie ainsi qu'une salle de stockage. Puis au 1<sup>er</sup> étage, outre une salle d'activité polyvalente, son espace courrier de domiciliation est particulièrement fréquenté avec 1 500 boîtes aux lettres (réaménagée en amont en 2022). Cette activité rejoint celle de l'antenne complémentaire de domiciliation 27 boulevard Saint Martin dans le 3<sup>e</sup> arrondissement, qui compte un peu plus de 1 150 boîtes aux lettres. Un double service qui totalise quelques **2 650 domiciliations**, indispensables pour les démarches administratives et sociales et la recherche d'un logement.

A ses 3 autres niveaux, se trouvent une salle de réunion pour les personnes accompagnées ainsi que les bureaux de l'équipe la Maison du Partage et ceux des permanences des partenaires, notamment la CPAM et la juriste de Droits d'urgence.

#### Une rénovation nécessaire et bénéfique

A force d'usage – marqué par la hausse de sa fréquentation-, l'accueil de jour avait besoin soit d'un nouveau site soit d'être rénové. La seconde solution a été retenue en concertation avec l'Etat et la Ville de Paris faute de nouveaux locaux disponibles. Les travaux menés au rez-de-chaussée et au niveau -1 ont duré près de 6 mois sur site occupé.

Au rez-de-chaussée, l'installation de dalles de faux-plafonds acoustiques et d'un linoléum au sol sur l'ensemble du niveau ont permis de réduire le volume sonore du lieu. Du nouveau comptoir d'accueil d'un orange chaleureux à l'entrée, un mot de bienvenue est adressé à chacun des bénéficiaires, avant sa consommation d'un café et/ou le retrait du ticket d'accès aux douches, la recharge de son téléphone, etc... Et l'espace de pause et petit-déjeuner qui le jouxte, où le café et le thé sont désormais servis dans des éco cups dans une démarche RSE, a été équipé de tables carrées à l'instar des tables de cafés avec des chaises de couleurs. Mais c'est un éclairage tamisé qui y règne, pour accueillir 'en douceur' ceux et celles qui viennent de passer la nuit à la rue.

Quant au sous-sol dédié aux sanitaires et à l'espace de laverie, il été entièrement refait et tout de vert carrelé. Des espaces distincts hommes / femmes ont pu y être aménagés, de chaque côté du nouvel espace de laverie.



- « A la suite des travaux menés, nos locaux sont davantage propices au répit auquel aspirent les personnes que nous accueillons chaque jour. », souligne Marie Guidicelli, Directrice de l'ESI la Maison du Partage.
- « Ce nouveau cadre est aussi favorable à la poursuite et l'élargissement de notre programme d'activités, que nous menons avec des partenaires et ouvert à la participation de bénévoles <sup>(2)</sup>. Ces activités sont essentielles, pour aider les personnes accueillies à garder l'estime d'elles-mêmes pendant leur parcours et accompagnement. ».

#### Les personnalités présentes à l'inauguration

Camille de Witasse Thézy, sous-préfète, cheffe de cabinet du préfet de la région d'Île-de-France, préfet de Paris ; François Dagnaud, Maire du 19e arrondissement de Paris ainsi que Léa Filoche, Adjointe à la Maire de Paris en charge des solidarités, de l'hébergement d'urgence et de la protection des réfugiés, de la lutte contre les inégalités et contre l'exclusion.

En présence également de de lann Brossat, Sénateur de Paris ; de Séverine Guy, adjointe au maire du 19e en charge des Solidarités et de Maxime Crosnier, chef de service accueil hébergement insertion de l'UD DRIHL 75.

Tous accueillis par Guillaume Latil, Directeur général de la Fondation de l'Armée du Salut et Marie Giudicelli, Directrice de l'ESI la Maison du Partage.

- (1) L'ESI est ouvert au public du lundi au jeudi de 8h à 12h45 et de 14h à 16h30, un vendredi sur deux de 8h à 12h30 (semaines impaires) et un dimanche sur deux de 9h à 12h45 et de 14h à 16h30 (semaines paires).

  Ces horaires et ses services sont référencés <u>ici dans le SOLIGUIDE</u> en ligne et là dans son <u>édition PDF 2024-2025</u>.

  32 rue Bouret, 75019 Paris Métros Bolivar ou Jaurès 01.53.38.41.30 <u>mpartage@armeedusalut.fr</u>
- (2) La Maison du Partage recherche des bénévoles pour 2 missions hebdomadaires via <u>la PAB</u>, Plateforme d'Action Bénévole de l'Armée du Salut : <u>un atelier de conversation en français</u> et <u>un espace coiffure</u>.

Visuels disponibles sur demande.

### À propos de la Fondation de l'Armée du Salut

En France, l'Armée du Salut est engagée depuis plus de 140 ans dans la lutte contre toutes les exclusions et pour l'intégration de tous dans la société. A travers plus de 200 établissements et services, sa Fondation lutte contre l'exclusion sociale, l'exclusion liée au handicap ou au grand âge et pour l'intégration des plus jeunes dans la société, grâce à l'action de 2800 salariés et 7000 bénévoles.

Plus d'information sur <u>www.armeedusalut.fr</u> - Et sur <u>Linkedin</u> - <u>Facebook</u> - <u>Instagram</u> Pour découvrir les missions de bénévolat : <u>https://pab.armeedusalut.fr/</u>

#### **Contacts presse**

Chrystel Libert – Relations presse - 06.23.19.33.01 – <a href="mailto:chrystel.libert@armeedusalut.fr">chrystel.libert@armeedusalut.fr</a>
David Germain – Directeur communication - 06.03.18.14.09 - <a href="mailto:dgermain@armeedusalut.fr">dgermain@armeedusalut.fr</a>